



商工労働常任委員会

●中国（北京）への現地事務所設置について

北京オリンピックを機に中国の経済の中心は上海、大連から北京に移る見込まれている。今、中国は日本の食の安全性を絶対的に信頼している。富士屋層をターゲットに山形の米や日本酒、果物などを販売輸出の拡大のために北京に事務所をおいて情報収集や人脈を作っていくべきと思うがどうか。

●「山形セレクション」のブランド戦略について

「ブランド」として山形セレクションを売り込むとき、PRの仕方が重要。県民も観光客もここに来れば山形セレクションが見られるという山形での確保と組合ショーウィンドウのうな展示の仕方も一つの戦略ではないか。

●中小企業活性化資金の不良債権について

不良債権がなぜ発生したのか、その理由と現在の回収の見通しについて質問。償還期限の前にあたる40年も経過しているものの対応は何かの対応が必要ではないか。

●女性就業促進のための一般事業主行動計画の策定について

計画策定の現状を尋ねると共に、届出後の実施状況を確認するのも大切ではないか。

●働く女性のキャリアアップ事業について

●若者への就職支援について

●新しい観光客の対策について

観光に対するニーズが変化している中、県としてどのような対応を行っているか。外国人向けのホームページの作成や山形セレクションの観光分野の検討状況はどうなっているのか。

●魔王のスキー観光客について

黒川の状況を分析すると、スキーフィールドは設備が必要と考えるがどうか。

●仙台空港アクセス鉄道の活用について

宮城・宮城デスクティーンキャンペーン期間中に山形直通の臨時列車を運行して観光PRとしてはどうか。

●原电池燃費の対策について

資源も大切なが、長期的な対策として地球温暖化を見据え、石油以外のエネルギーへの転換を導くことも重要な対策と考えるがどうか。

●新アンテナショップについて

売り上げと来店数はどのように見込んでいるのか。アンテナショップに入る飲食店は、観光という土地柄や山形しさなどを中心に十分なマーケティング調査の上決めてほしい。

●商店街の空き店舗対策について

●オーストラリア人観光客誘致の対策について

寒い良いスキーフィールド、温泉、ものづくり、おいしい日本食。オーストラリア人のニーズにあった観光地として山形県は十二分な可能性を持っている。効率的なPRに努め、東北が取扱い取組むべきではないか。

◆内閣府視察



1年間こんな質問をしました!!

●中国残留孤児の支援対策について



▲中国残留孤児の皆さんと共に

高齢化する孤児に対する経済的な支援などと共に、自立研修センターが開設するにあたり、県独自の対応として取り組みがあった。「場所」の確保をお願いしたい。

●男女いきいき子育て応援宣言企業登録制度の審査窓口について

女性がもっと社会参画の意欲が持てるようになるには、男性と企業の理解、意識改革が重要である。女性に限らず、男性も含めて働きながら子育てができる環境作りが必要ではないか。

●やまがた子育て応援バーストポート事業について

●高齢者虐待の対策について

虐待を受けたのは、高齢者や障がい者などの弱者であるが、県の高齢時要援護者の支援体制はどのようにになっているか。

●高齢者や要援護者（聴覚障がい者など）の災害時対策について

●放課後児童クラブについて

いわゆる学童保育は、平成22年度から71人を超えると国からの補助が廃止される。現在の状況と、今後の見立てとしての対策をどのように考えているのか。支援内容を県民に周知してほしい。

●放課後児童クラブと放課後子ども教室との連携の状況について

●高齢者住宅の耐震対策について

阪神大震災は死者の9割が建物の倒壊によるもの。中越地震では被災者はほとんどが高齢者である。高齢者の持つ多くの本道であることから、高齢者住宅の耐震対策はどう考えているか。

●地域コミュニティの再生について

●地域コミュニティの再生について

虐待を受けた7割が女性。加害者の多くは夫や息子で7割が男性。意識啓発やアートワークづくりの他、介護で不慣れな男性の支援対策が必要ではないか。また、認知症対策と併せて取組んでほしい。

●地域コミュニティの再生について



少子高齢化特別委員会

▲地図による家庭の倒壊

●増え続ける空き家対策について

県内41500戸のうち約4000戸が空き家である。

空き家は地震や火災の際、また、犯罪の面でも危険である。今後増加傾向にある空き家対策をどのように考えているか。

県外視察

視察の主な内容は下記の通りです。



▲県外視察 JR北海道にて

●ヨタ自動車

北海道では、自動車関連事業の集積の状況と生産現場の見学

●登別觀光協会

では、觀光協会の組織や取り組み、行政の觀光振興策について

●ボッシュ㈱支那別テクニカルセンター

では、会社の概要と企業立地の過程や条件、研究開発の内容とテストコースの見学

●別府温泉と知床ガイド協会

では、世界遺産登録までの過程や世界遺産を活用した觀光振興策、エコツーリズムの推進について

●JR北海道

では、デュアルモード・バイクルの試験走行の状況と今後の展開について

●その他

いずれも最先端の企業の取り組みや開発を目的に当たしに、驚きとため息、よい勉強になりました。委員の貴重な後を絶たず、時間切れの場所もあって、充実した視察となりました。

私が特に興味を持ったのは、トヨタ自動車北海道の環境に対する取り組みと、登別觀光協会の柔軟な組織での活動内容、知床の世界遺産登録後の自然の人間が共存するための今後の課題などです。

視察を終じ感じたことは、現地の声を直にお聞きすることは本当に大事だということです。インターネットなどで多くの情報がすぐ入手できる時代ですが、声の話を聞きし、意見交換することで、結局からは言ことのできないものが伝わりました。

女性の視点を活かして
きのの細かい政策提言を
目標します

地域間格差と地方税のあり方について

地方税は必ず負担といわれますが、平成18年度決算では法人二税の25%が東京都に集中しています。住民一人あたりの収支を本県と比較すると5倍以上の格差があります。一例を挙げると、山形県では未就学児の医療費は原則無料ですが、東京23区は江戸川区をのぞいて中学生までが無料です。このような格差の原因は、それぞれの地域の経済力だけでなく、制度として構造的な問題があります。一つは事業税の超過課税、もう一つは地方にある大企業や工場の多くの子会社として別法人になっていることです。財源の確保という点から、このような財政格差の解消を図っていく必要があるのではないかでしょうか。

答弁：総務部長

税収格差是正のためにには、交付税の割増により財政調整機能の強化をすべきと考えています。

コミュニケーション教育の理念と実践方針について

石坂教育委員長の医学的観点とアメリカでの体験から来る「C」改革の理念が山形教育にそのままあてはめることができるのでしょうか。茶道や華道、武道といった日本古来の精神文化の中で、日本人は心と心を通わせてきたという歴史があり、そのような、人を思いや気持やちやんと日本人として大切なコミュニケーションの一環だと考えます。又、学習指導要領が見直しされ、「ゆとり」から「重視」の教育に修正されました。教諭の多忙化など学校の体制が賦えられたままで、新たな改革を行なうには、国の政策と県独自の改革をきちんと整理した形で進めていくべきだと思います。今後の実践方針は？

答弁：石坂教育委員長

日本古来の伝統文化による高次のコミュニケーションを否定するものではない。しかし、幼児・児童に対しては、より直感的なコミュニケーションによって被等の前頭連合野にソフトを入れることが必要だ。それによって初めて脳の脳の脳には人を思いやる心が生まれ、日本古来の精神文化を受け入れ得る心の準備も出来てくると考えています。

答弁：山口教育長

教師の多忙化の解消も含めて、教師がやりがいや生きがいをもてるように、学校経営の見直しを進めながら実践に取り組んでいかたい。

山形県の「水」環境について

地球温暖化による「水」の問題に全世界が注目しています。温暖化によって引き起こされる多雨・少雨から生じる洪水や渇水などの極端な気象の変化は、これから私たちの生活に直撃のかかわってくる大切な問題です。今後の河川の維持管理のあり方、水を活かしたものづくりについてお聞きしました。



初めての 平成19年12月10日 一般質問

山形県の市街地を流れる山形五堰をまちづくりと親水に活かすべきだと考えます。平成18年度に「毎見ヶ崎川水利連絡会議」が設立されていますが、從来堰で構成された水の利権について県や市、国などの関係機関で構成される会議は山形市の「水」利用について新たな展望が期待されます。「水」を活かしたまちづくりには大局的なビジョンが必要です。本来、まちづくりは市民が主体となることが望ましいと思われますが、権利に固執するところから、行政が調査・研究の上位でアッパーアップすることが重要だと考えます。人を惹きつける街は歩くことができる街、そして、人が歩く街にはせせらぎが効果的だと思っています。

また、県の事業により、県民との協働による河川の整備が行われていますが、地域住民にも手をこまねくようなものは、もう少し子厚いサービスが行われても良いのではないかと思います。安心安全のための河川の整備が第一ですが、これからは景観を活かした河川の整備も重要です。

答弁：土木部長

美しい都市は「山水が見事で、景觀としても水のある風景は絶なものであり、山形五堰を大いに活用

していくべきと思う。山形市とも十分連携しながら、アイデアを出していただきたい。

河川分野においても道路と同様にライフサイクルコストを念頭においた「長寿命化の考え方」を導入する必要があると考へている。時代にあった維持管理手法が確立できるよう努める。

男女共同参画のあり方について

男女共同参画は、遅れば、男女の差別的なものの解消に向けて取り組んでいくこうという人権上の観点や社会的な背景があったことも事実ですが、今は時代の流れと共に、その捉え方は変わってきてているように思われます。

これからは、女性に焦点を絞った施策に加えて、「ワークライフバランス」の推進をとりいたる政策を重視していく時期に来ていると思われます。女性だけに、家庭や子育ての負担が大きくならないように、男性をはじめ、助け合う家族全員の「仕事と生活の調和」が図られるような環境を作ることが必要ではないでしょうか。そうすることで、自立と働く女性を支える社会が創られると思っております。知事のご所見をお伺いいたします。

答弁：知事

「ワークライフバランス」の意義や重要性に対する県民の理解を促進し、県民一人ひとりが力を発揮できる環境づくりをめざしてまいります。男女共同参画推進を講むわけではなくならない現在の社会はまだ過渡期であり、近い将来、男女共同参画というコンセプトを改めて意識することのない社会を構築・実現していくなければならない。

その他の質問

世界遺産登録と県の花「べにばな」について

- 「最上紅葉」の生産拡大について
- 構成遺産としての紅葉の位置づけと世界遺産登録にかける想いについて



▲歩画して下さった様子

公約実現！

政務調査費の条例改正



▲岩手県議会にて政務調査費研修

岩手県議会費等検討委員会の委員として先輩議員と一緒に一年間検討を重ねてきました。議長に提出された報告書は、2月議会で可決され、4月から新しい条例が施行されております。

報告書は6月から17回にわたって行われた検討委員会で議論された結果で、途中、外部有識者からのご意見も頂戴しており、他県に比べてもかなり透明性の高いものになっていますから、県民の皆様にもご理解いただける内容だと自信しております。

多くの検討結果の中で、私は領収書の全額領取を原則とすることになりました。検討委員会としては、県議会議員全員の賛同を得るために、何度も会派に持ち込み、議論を重ねながら進めました。

政務調査費の透明性を基標に、県民の皆様から信頼される県議会となるよう一層力を尽くしてまいりたいと思います。



海外行政視察

(オセアニア 平成20年1月26~2月4日)

百聞は一見にしかず。日本とオーストラリアのツケルの違いに驚かされました。国民性による政策の違いを目撃の当たりにして、俯瞰から山形県を見る良い機会になりました。

視察内容は、「紅葉峰」が違法に海外に持ち出された問題となり、昨年山形県と和議を交わすオーストラリア人、が經營するサランボ園をはじめ、アワビ養殖や洋舟研究の状況、日本に輸出されている牛肉の肥育の状況、世界遺産登録後の観光客受け入れや環境保護対策調査、現地旅館エージェントにて、ニセコをはじめとするオーストラリア人観光客のニーズ調査と山形県のPR、ジェット・シンドニーにて日本とオーストラリアの貿易の状況と今後の見通しなど。

いずれにしても、農業、水産業、観光、まちづくり、環境問題、そして、高齢化問題。全て国民性と教育の違いが大きく影響しており、その感心させられるノウハウを日本にはそのままではめられないとしても、その卓越した技術やアドバイス、柔軟な考え方を取扱選択して取り入れるべき点が大いにありますと感じました。まずは、商工労働観光常任委員会で、外国人観客の戦略について報告を含めて質問させていただきました。

今後も、さまざまな機会で県政に貢献させていきたいと思います。

▲ニュージーランド マールボロ市長と

県政報告会Q&A

県政かわら版

地域の皆さんからこんなご質問をいただきました。

Q どうして自民党に入ったの？

A 県議会議員として活動しており、いずれかの会派に属さない、情報が入らなかったり、発言の機会が少なかったりと感じるのは、自分たちの問題だと思っていました。

1. 自民党的な基本的な考え方（安全地帯やひいては政治的立場を取っていることなど）が他の政党と比べてどのくらい違うかを感じたこと。
2. 山形県議会においては、自民党は多數を占めておりますので、私の意見を実現させ、議論を改進するためには、自民党的な考え方とともに心地だと感じたこと。
3. 例年、最高議員は私は財政調査委員会に指名され、矢印を通過してその属性性を認めることが必須と断じてきました。自民党に入ることでこの財政調査委員会の指名公認の委員にさせていただけ、自民党的賛同を得られた結果、今年度から、財政調査委員会全額補正審議に実績を積めました。

Q 高速道路によって、通行料金が無料だったり有料だったりするのなぜ？

A 原則的に高速道路の料金は、税金で整備した道路は料金、日本全国がつながる高速道路は料金になっています。例えは、東北自動車道は国土交通省で整備したものですが、我が国が見込めるといふことで、一部は日本全国が開通しているのが有料です。一方、広島快速道路は必要としているのに、建設費は自己負担です。

これだけで「新幹線式」といって全国と地方自治体で整備する道路が増えると思われますが、そこには場合は原則無料です。ちなみに、これは東北新幹線が整備される予定です。

Q 「子育て応援バスポート」ってどこでもらえるの？

A 「やまと子育て応援バスポート事業」とは、団結や未就学児のいじめ等を対象に徹底的にさまざまなサービスを提供します。現在1,950店舗が販売しています。バスポートの交付については市町村ごとに異なります。駅前や通りで支給してもらわなければないところもあります。市町村によっていろいろな事務があるものもあれば、窓口の場所は県民の皆様への御知



がきっと必要なと思います。

Q 議会のない日は何をしているの？

A 組織で忙しいです。

■議会のある日 ■議会

6:30 起床

7:00 朝食(果物、ヨーグルト、コーヒー、牛乳、毎日ほほん)

9:00 痛風会議室

議会事務室とレクチャー

10:00 常任委員会

?

12:10 白民党幹事長会議

昼食(カレーイースト、サラダ、食パンにとってニユーが濃い)

13:00 痛風会議室委員会

企業説明会開催

(ギリギリセーフ)

15:00 災害復旧現場へ

(職員が車で進んでる様子にひとひび)

16:00 常任委員会見学会

22:00 寝室、明日の準備と家事

25:00 就寝

■議会のないある土曜日 ■議会

6:00 起床

7:00 朝食(いつもと同じ)

8:00 小学校運動会参加

(応援団の主力に選ばれる子、どちらも元気に夢中で声援を送り、思わず笑顔でいることを忘れる)

11:30 ブレーキ＆ランチから作業着へ着替え

12:00 昼食(ラーメン、和子)

12:30 災害復旧視察

(川の上流でメチャクチャ、水が流れていっていないらしいけど?)

にも 불구하고元気、笑顔で一

園舎を走る子山

14:00 作業服から販賣へ着替え

昇式参列

16:30 商業からスツールへ着替え

祝賀会出席

(お祝いの言葉にうつづく背筋、

山形のため、喜ぶために今後も

こう努力することをより肝心)

19:30 二次会(この日の祝賀会では夫も出席。久しぶりの二人の面見)

22:00 備考

(次第は明日にしても構構う!)

23:00 熟睡

山形県のこんな事業知っていますか？

◆高齢者のお宅に耐震アドバイザー派遣！(高齢者住まいの危険あんしん事業)

平成19年7月の中越地震では、15名の犠牲者のうち9名が65歳以上の高齢者で家居の崩壊によるものでした。そこで、耐震の建築基準が定められていない組合65年以前に建設され、65歳以上の高齢者世帯の住宅を対象に、組合のうえ分担強制的対策を採る運営は、県の建築専門家を「耐震アドバイザー」として派遣します。規範的な施工方法を確実に、家具の倒壊防止等に信頼できる施工業者を紹介するなど、さまでのアドバイスを行います。

■費 用 料 ■募集戸数 100戸

■申込み先 各組合支店建規課・または市町村建築担当課

◆気分はママ！高校生の子育て体験事業

山形会館では、高校生の休み休みを利用して子育て体験事業を実施しています。一人あたり10日間です。乳幼児とのふれあい体験を通してどももの豊かな感情や他の大切さを学むとともに将来の子供教育、児童虐待防止、男女共同参画の精神を養います。次男は男子高校生の応募があり、男も女も大喜びでした。

◆みんなの書道が地域や社会のお衙立ちます！(まちなか書道部事業)

「地域社会のための何かに立ちたい」そういう想いの個々の個性の個性や企業の方々から日々の商売を基金として寄附していますが、その基金を活用してNPOなどの活動資金の確保に貢献している事業を支援します。

寄附の方法は銀行の窓口で簡単にできます。支援したい団体やテーマを希望することももちろん、どんな活動にも力を貸す一般財團もあります。支援する団体については、基金運営委員会でNPOのプレゼンテーションを審査して決定されます。

最高額になると3000キロを超えた生産量は激減し、昨年はたった96キロ。しかし、本物志向の中、需要は250キロを超えます。需要と生産が全く追いついていない状況です。

私は、この「最上紅花」を守っていくたいと考えています。新たな取り組みやその支援体制、接客など紅花生産に多くの課題が山積しているのですが、今後、紅花は、染料としてだけでなく、紅茶資源や糞をはじめとする産業など、多角化が大きな可能性を持っている。

紅花は、最上川流域の文化の主役であり、山形県の日々の経済の命となりました。紅花は、歴史と共に黄に黒づけされた山形県の大きな遺産です。

資金は、「最上川の文化芸能祭」という世界遺産の構成資産に「最上紅花」を位置づけたいと考えており、市町村が手立てて、後世に残そうという機運が芽生えることを願っています。

その「最上紅花」が第二回目になります。

さて、その「最上紅花」が第二回目になります。

■ご意見をお聞かせください (FAX・メールでいただければ幸いです。)

<http://www.oouchirika.com/>

ホームページで団体の活動を公開していますのでご覧ください。

大内りか

検索

りかの ひとりごと

くる。多くこの時間なら、全員の予定が空いているんだろうと踏んでのこと。でも、「小さな子どもいたら大変だろうなあ。」これまでには男ばかりの世界だったから、誰もそんなこと考えなかったのか。議会では会話が多くて、めっちゃ理屈をする時間が減った。最近は子間際のわかる飲み会運営やじっくり食事を進んで確認するというよう気が弱い迷惑しているのだがが、文句も言わず、慌てて作った夕食でも、家で食べるのを繰り返すのが嫌だぞうだ。政治行動、動員の段階の面白さではなく、他の力がない。動員時間決まりまつるわけでもなく、カレンダー通りに味のわいでもなく、自分で切りきりなければ休みもとれない政治家の仕事に対し、よほどがんばるが届けが女性は手を挙げない。けれど、生活を実感している人々にこそ政治的世界で、その体験や感性をいかして政策提言をしてほしいという期待がある。経験女性議員のために、女性の手を握りやすい社会をくみこめていくのは私のような女性議員の役目かもしれない。



▲小内里か事務所は毎日出勤し、初めての自衛官の日は、子育てで政治活動はできない。

山形の紅花がシャネルの口紅に！ ～「最上紅花」というブランド～

フランスのシャネルが山形県の紅花を使いて「シャネル京都」という新商品の口紅を発売出したことがあります。紅花の種類にもいろいろあって、「最上紅花」という品種がその「米の100倍、金の10倍」の価値があるといわれた紅花です。現在でも、山形県の「最上紅花」は、皇室御用大判用や伊勢神宮の御衣、東大寺の如意輪などに使われていて、日本の「赤」を守っていました。その「最上紅花」というブランドで

シャネルが目をつけたのです。日本橋の伊勢半も「小町」、という口紅を180年間作り続けていますが、山形県産の「最上紅花」がなければ、口紅は製造できないといいます。

その後、中越地震の紅花や化学染料の普及により一度の姿をしましたが、株式会社の納附からまたつった。振りの轡を巻かせることによって復活しました。今は、山形県紅花生産組合联合会が、その純粋な種を守りながら紅花の生産と加工品の技術を確立しています。年に一度の集荷日には直前に種を守りながら红花の生産と加工品の等級が決まります。又、安全・安全を第一に、使われる農薬を最も新しい技術があります。「最上紅花」はまさに山形県の誇るるさのブランドなのです。

さて、その「最上紅花」が第二回目になります。

大内りか事務所

〒990-2171 山形市七満564

☎ (023) 681-5225 ☎FAX (023) 684-8503

発行者／大内理加 平成20年6月